

Telefon: 0 233-28497  
Telefax: 0 233-21260

**Kulturreferat**  
Referatsleitung  
KULT-R

**Erinnerungsort Weiße Rose an der Orleansstraße  
BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 06049 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirks 05 – Au-Haidhausen vom 18.10.2023**

**Über das Direktorium-HA II / BA  
BA-Geschäftsstelle Ost  
An den Vorsitzenden des Bezirksausschusses des Stadtbezirks 05 – Au-Haidhausen,  
Herrn Jörg Spengler**

Sehr geehrter Herr Spengler,

mit o. g. Antrag spricht sich der Bezirksausschuss des Stadtbezirks 05 im Rahmen der Debatte, ob der geplante Erinnerungsort Weiße Rose an der Orleansstraße auf privatem oder öffentlichem Grund entstehen soll, nachdrücklich dafür aus, dass der Erinnerungsort durch die öffentliche Hand geplant, umgesetzt sowie unterhalten werden soll und fordert das Kulturreferat auf, dementsprechend tätig zu werden.

Des Weiteren spricht sich der Bezirksausschuss des Stadtbezirks 05 dafür aus, dass das geplante Denkmal Teile des Originalzauns umfasst, und wie weitere Originalzaunteile im öffentlichen Raum an der Orleansstraße aufgestellt werden können.

Bei dem betreffenden Gelände handelt es sich um Privatgrund, über den die städtische Verwaltung und deren Referate keine unmittelbare Verfügung haben. Um das öffentliche Interesse im Sinne des Antrags dennoch zu wahren, wurden mit der Eigentümerin (GVG Grundstücks- Verwaltungs- und Verwertungsgesellschaft mbH) Absprachen zu einer abgestimmten Planung getroffen. Diesem Beraterkreis, der im Jahr 2021 gebildet worden ist, gehört auch der Bezirksausschuss des Stadtbezirks 05 an. Hervorzuheben ist, dass die Eigentümerin ein hohes Maß an Sensibilität zeigt und für die Interessen der beteiligten Institutionen offen ist. Dadurch ist es möglich, dem Anliegen des Bezirksausschusses dahingehend zu entsprechen, dass das geplante Denkmal Teile des Originalzauns umfassen wird. Ebenso kann in diesem Gremium geprüft werden, wie weitere Originalzaunteile im öffentlichen Raum an der Orleansstraße aufgestellt werden können. Die konkrete Ausführung der Planungen bleibt in der Verantwortung der Eigentümerin.

Der Vorschlag des Bezirksausschusses, dass der Runde Tisch „Gedenkort Weiße Rose Orleanshöfe“ wieder zusammentritt und in dieser Richtung tätig wird, wird aufgegriffen. Die zwischenzeitliche Aussetzung dieses Runden Tisches ist auf die Verzögerung der geplanten Baumaßnahmen im betreffenden Areal insgesamt zurückzuführen. Eine Demontage des Zauns ist nicht vor dem Jahreswechsel 2024/2025 zu erwarten. Im bereits früher geäußerten Interesse des Bezirksausschusses soll die gegebene Situation bis zur Arrondierung des Geländes unverändert beibehalten werden, um sich zum Beispiel bei Stadtführungen an Ort und Stelle einen Eindruck des Zaunes verschaffen zu können.

Ich bitte Sie, von den vorstehenden Ausführungen Kenntnis zu nehmen, und hoffe, dass Ihr Antrag zufriedenstellend beantwortet ist und derzeit als erledigt gelten darf.

Mit freundlichen Grüßen

Gez.